



+ + + Infoticker 25.04.2025 + + +

## Tagung des Bundeshauptvorstands der vbba

### Neuer Bundesvorsitzender – Fachlicher Austausch

Am 11./12. April tagte der Bundeshauptvorstand der vbba im bfw-Hotel in Nürnberg.

Die Delegierten erhielten Informationen aus der gewerkschaftlichen Arbeit der vbba in den beiden Rechtskreisen SGB II und SGB III. Die beiden Grundsatzkommissionen sowie die vbba Jugend, die Frauen- und die Seniorenvertretung berichteten von ihren Aktivitäten.

Mit entsprechenden Anträgen forderten die Delegierten verschiedene tarifliche bzw. gesetzliche Verbesserungen. Diese werden direkt sowie über unseren Dachverband dbb beamtenbund und tarifunion in unsere gewerkschaftliche Arbeit einfließen.

Auch der kollegiale Austausch kam nicht zu kurz – sowohl in den Tagungspausen als auch am Abend wurde die Gelegenheit genutzt, das gewerkschaftliche Netzwerk zu vertiefen. Die Landesgruppe BW war sehr gut mit Harry Annuß, Christian Löschner, Marius Baisch, Doris Braun, Roger Zipp, Dominik Münch und Holger Simonides (v.l.n.r.) vertreten.



Durch den Wechsel des langjährigen Bundesvorsitzenden der vbba Waldemar Dombrowski zum dbb war es erforderlich, einen kommissarischen Bundesvorsitzenden zu finden, der die Geschicke der vbba bis zum nächsten Bundesgewerkschaftstag leitet.

Für diese Funktion stellte sich unser Landesvorsitzender Christian Löschner zur Verfügung. Er ist bereits seit 2017 Mitglied der vbba-Bundesleitung. Die Delegierten der Bundeshauptvorstandssitzung wählten ihn mit herausragender Mehrheit und folgenden „Standing Ovations“ in das neue Amt. Christian Löschner wird sein neues Amt vorübergehend parallel zur Funktion des Landesvorsitzenden der vbba BW ausüben.

Weitere Informationen zur Tagung erhalten Sie [hier](#).

**vbba – Gemeinsam Zukunft gestalten**



## Nehmen Sie Ihr BEM-Angebot an?!



Im Sommer 2024 wurde die (SGB III) - Weisung zur BA-Gesundheitsstrategie angepasst.

Damit sollte das Betriebliche Eingliederungsmanagement (BEM) attraktiver werden. Doch dies ist – mit Blick auf die Zusammensetzung des Integrationsteams – nach unserer Auffassung nicht gelungen. Die BA sieht nämlich nur die Personalberatung als „gesetz“ und alle sonstigen Mitglieder des Integrationsteams (z.B. PR und SbV) wären erst dann dabei, wenn die betroffene Person dies im Gespräch mit der Personalberatung ausdrücklich wünscht.

**Lehnen Sie ihr BEM-Angebot nicht vorschnell ab – und holen Sie sich Unterstützung!**

Weitere Informationen erhalten Sie [hier](#).

## Informationen der HPR-Fraktion der vbba

### Aktuelles aus der April-Sitzung

In der HPR-Info ([hier](#)) gibt es Informationen und Einschätzungen der vbba im Hauptpersonalrat der BA, u.a. zu folgenden Themen:

- **Intensives Gespräch zwischen HPR-Vorstand und BA-Vorstand**
- **Zukunftsprojekt intern**
- **Austausch mit Vanessa Ahuja (VLI): Belastung OS**
- **Austausch mit Susann Dengler (GF KPI): Umsetzung der Weisung „Herausforderungen in der arbeitnehmerorientierten Vermittlung“**
- **Belastungssituation der Teamleitungen**
- **Schreiben des HPR an CDU, CSU und SPD wegen KIZ/Wohngeld**
- **Flächeneinsatz des automatischen Passwort Reset Systems**
- **Digitale Signierung von MS-Office-Dateien mit VBA im 2. Quartal 2025**
- **Herunterfahren E-Mails und Weiterentwicklung der gemeinsamen Aufgabenwahrnehmung im Kundenportal SGB III**



Bei Fragen und Anregungen zu unserer Arbeit im HPR der BA stehen [wir](#) gern zur Verfügung.

vbba – **Gemeinsam Zukunft gestalten**



## vbba vor Ort – Personalversammlung

### Agentur für Arbeit Freiburg

Umfassende aktuelle Informationen aus allen Bereichen gab es am 25. März auf der Personalversammlung der AA Freiburg, z.B. zu den beiden Zukunftsprojekten der BA ZuPi und ZuPo). Die Agentur ist zudem Pilotierungsstandort für "New work" – auch über dieses zentrale Projekt wurden die Beschäftigten informiert. Anschließend stellte der Berufspsychologische Service sein Beratungsangebot für die Kolleginnen und Kollegen vor.

Aus der Arbeit des Bezirkspersonalrats berichtete dessen Vorsitzender Holger Simonides.

Nachdem viele fachliche Themen bereits von den Vorrednerinnen und Vorrednern besprochen waren, lag der Schwerpunkt des gewerkschaftlichen Beitrags unseres Landesvorsitzenden Christian Löschner auf der aktuellen Einkommensrunde, aktuell läuft hier die Schlichtung.

Ausdrücklich dankte er für die gute Freiburger Beteiligung am dbb-Aktionstag am 7. März. Er stellte er die vbba-Mitglieder in den Tarifkommissionen für den TVöD und den TV-BA vor und erläuterte deren Aufgaben.

### Jobcenter Landkreis Rottweil

Am 2. April fand die Personalversammlung des JC RW statt – die vbba BW wurde hier von Marcel Schuhenn (Mitglied im Landesvorstand) vertreten.

Er informierte die Kolleginnen und Kollegen zu aktuellen Themen aus dem Bereich SGB II sowie zum Stand der Verhandlungen im Rahmen der laufenden Einkommensrunde. Aufgrund der laufenden Schlichtung konnte nur ein Zwischenstand vorgestellt werden. Deshalb nutzte Marcel Schuhenn die Gelegenheit, über unsere Mitglieder und Aufgaben der Tarifkommissionen für den TVöD und den TV-BA zu informieren.



Holger Simonides (Vorsitzender BPR BW), Christian Löschner, Christian Schlegel (PR-Vorsitzender AA Freiburg)



Claudio Boetzel (PR-Vorsitzender JC RW) und Marcel Schuhenn

**vbba – Gemeinsam Zukunft gestalten**



## vbba vor Ort – Jugendversammlung

### Agentur für Arbeit Freiburg

Am 24. April fand die Jugend- und Auszubildendenversammlung der AA Freiburg statt.

Die Geschäftsführung war mit dem VG der AA Freiburg Alexander Merk und dem GIS Friedrich Kokemüller vertreten. Darüber hinaus nahmen die BJA-Vorsitzende Kim-Jana Thiele, der PR-Vorsitzende Christian Schlegel und der SbV Thomas Merz teil.

Von den Auszubildenden wurden vor allem das Jobticket und Probleme rund um die Berufsschule thematisiert. Angesprochen wurden auch der aktuelle Sachstand zum ZuPi – die Veränderungen werden auch Auswirkungen auf den Ausbildungsbereich haben. Ebenso gab es Informationen zum Projekt „New work“, welches in der AA Freiburg pilotiert wird.

Für die vbba nahm unser Landesjugendvertreter Marcel Schuhenn teil. Er informierte über die Einkommensrunde 2025 – und die voraussichtlichen Auswirkungen auf die Vergütung der Nachwuchskräfte.



Marcel Schuhenn mit  
Kim-Jana Thiele (BJA-Vorsitzende)

vbba – **Gemeinsam Zukunft gestalten**



Eine Übersicht über alle Angebote unseres Partners BBBank gibt es [hier](#)